

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

DESPLIEGUE DE LA POLICÍA RURAL EN AHUACHAPÁN

14 JUNIO DE 2005

UNA DE LAS PRIORIDADES QUE NUESTRO GOBIERNO TIENE, ES LA QUE SE REFIERE A LA SEGURIDAD CIUDADANA, QUE ES UNA DE LAS MAYORES DEMANDAS DE LA POBLACIÓN.

POCAS SEMANAS DESPUÉS DE HABER ASUMIDO LAS RIENDAS DEL PAÍS, REALIZAMOS EL LANZAMIENTO DEL PLAN SUPER MANO DURA, EL CUAL COMO TODOS SABEN, HA TENIDO TAL ACEPTACIÓN QUE YA ESTÁ SIENDO REPLICADO INCLUSO POR LOS ESTADOS UNIDOS EN SU LUCHA CONTRA LAS PANDILLAS.

EN EL ÁREA DE SEGURIDAD VENIMOS DESARROLLANDO UNA SERIE DE ESFUERZOS INTEGRALES PARA PERSEGUIR A LAS DISTINTAS MODALIDADES DELICTIVAS.

NOS PREOCUPAN DIVERSOS FACTORES DE VIOLENCIA QUE ESTÁN RELACIONADOS CON LA INTOLERANCIA Y POCO VALOR QUE SE LE ESTA DANDO A LA VIDA.

LA POLICÍA RURAL ES UN GRAN ESFUERZO, Y SE SUMA A VARIAS INICIATIVAS QUE ESTA IMPULSANDO Y QUE ADEMÁS DE OTROS ESFUERZOS CON LA ESTRATEGIA CONTRA LOS HOMICIDIOS, EL PLAN SÚPER MANO DURA CONTRA LAS PANDILLAS, EL ORDENAMIENTO Y DESARTICULACIÓN DE LAS ESTRUCTURAS EN LAS CÁRCELES Y EL COMBATE AL FLAGELO DEL TRAFICO DE DROGA COMO PARTE DE LOS FACTORES FUERTEMENTE ASOCIADOS CON EL HOMICIDIO Y LA DROGA, CREEMOS QUE ESTAMOS DANDO UN ENFOQUE INTEGRAL A ESTOS PROBLEMAS.

NOSOTROS CONSIDERAMOS QUE EL FENÓMENO DE LA PANDILLAS ESTÁN GANANDO MUCHA NOTORIEDAD POR LA FORMA CRIMINAL DE VIOLENCIA QUE POR SUPUESTO NO HABLA BIEN DEL PAÍS Y POR ESO ES QUE INSISTIMOS EN EL ENFOQUE DE SÚPER MANO DURA QUE DEBEMOS DARLE AL PROBLEMA.

ALGUNOS SECTORES INSISTEN EN CONVERTIRSE EN LOS DEFENSORES DE LOS DERECHOS DE ESTOS CRIMINALES Y AQUÍ DESEARÍA HACER EL LLAMADO, DE MANERA ESPECIAL A LOS JUECES QUE ESTÁN DEJANDO LIBRES A ESTOS DELINCUENTES, LO QUE HACE QUE NUESTRO ESTADO DE DERECHO SE VULNERA QUE ENTREMOS EN UN CICLO DE IMPUNIDAD

EL ESFUERZO CONTRA LA INSEGURIDAD DEBE SER UN COMPROMISO DE TODOS.



DENTRO DE ESTE ESFUERZO, HACE CASI UN AÑO, EN JULIO DE 2004, HICIMOS EL PRIMER DESPLIEGUE DE LA POLICÍA RURAL, EN SONSONATE, UNO DE LOS DEPARTAMENTOS QUE REPORTABA MAYORES ÍNDICES DELINCUENCIALES, TANTO EN LA ZONA URBANA COMO EN LA ZONA RURAL.

LUEGO DE ESO FUIMOS DESPLEGANDO A LA POLICÍA RURAL EN LA LIBERTAD, USULUTÁN, LA PAZ Y SANTA ANA Y AHORA LO HACEMOS AQUÍ, EN EL HERMOSO DEPARTAMENTO DE AHUACHAPÁN, QUE SE DESTACA POR SU GRAN PRODUCCIÓN CAFETALERA Y GANADERA, DOS RUBROS QUE HAN TOMADO Y SEGUIRÁN TOMANDO GRAN AUGE EN NUESTRO GOBIERNO.

AHUACHAPÁN CULTIVA MÁS DE 32 MIL MANZANAS DE CAFÉ, LO CUAL BENEFICIA A SUS CASI 320 MIL HABITANTES E INCLUSO A SALVADOREÑOS DE OTRAS ZONAS DEL PAÍS, QUE TRABAJAN EN EL TIEMPO DE LA CORTA Y EN LA RECOLECCIÓN DEL GRANO.

EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA YA ESTÁ REALIZANDO DIFERENTES ACCIONES ENCAMINADAS A AUMENTAR LA PRODUCCIÓN CAFETALERA, ESPECIALMENTE POR LA TENDENCIA AL ALZA QUE ESTÁ MOSTRANDO EL GRANO EN EL MERCADO INTERNACIONAL.

LA PRODUCCIÓN DE CAFÉ, CAÑA DE AZÚCAR, LA CRIANZA DE GANADO BOVINO Y PORCINO, ASÍ COMO EL POSEER DOS IMPORTANTES FRONTERAS COMO SON LA HACHADURA Y LAS CHINAMAS, HACEN NECESARIO REFORZAR LAS LABORES DE SEGURIDAD EN ESTE DEPARTAMENTO, LO CUAL ATENDEMOS A TRAVÉS DE ESTE NUEVO DESPLIEGUE DE LA POLICÍA RURAL.

92 ELEMENTOS, ESPECIALMENTE CAPACITADOS, PATRULLARÁN LA ZONA RURAL DEL DEPARTAMENTO, A PIE, EN MOTO Y EN VEHÍCULOS, PERSONAL AL QUE SE HA ADIESTRADO EN DISTINTOS ASPECTOS RELATIVOS AL TRABAJO EN EL CAMPO, INCLUIDO EL MEDIO AMBIENTE, CON EL FIN DE QUE COLABOREN EN SU PROTECCIÓN, EN ÁREAS PROTEGIDAS, TALES COMO EL PARQUE NACIONAL EL IMPOSIBLE Y LOS MANGLARES DE GARITA PALMERA.

LOS AGENTES DE LA POLICÍA RURAL HAN RECIBIDO CAPACITACIÓN ESPECIAL DURANTE VARIAS SEMANAS, EN LA ACADEMIA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA, EN TEMAS COMO LA LEY DEL CAFÉ, LEY DE MARCAS Y FIERROS, DE ALCOHOLES, TRASLADO DE GANADO, PROCEDIMIENTOS SOBRE TRÁFICO DE DROGAS, DERECHO PENAL, PROTECCIÓN CIVIL, RESCATE RURAL Y OTROS IGUALMENTE IMPORTANTES.

ME SIENTO SUMAMENTE COMPLACIDO POR LOS RESULTADOS QUE HASTA AHORA REPORTA LA POLICÍA RURAL, QUE HA CAPTURADO A CASI 600 DELINCUENTES EN FLAGRANCIA, EVITANDO QUE SE COMETAN DELITOS COMO HOMICIDIOS, VIOLACIONES, ROBO, HURTO Y VIOLENCIA INTRAFAMILIAR ENTRE OTROS.



OTRO IMPORTANTE LOGRO DE ESTE CUERPO POLICIAL ES EL DECOMISO DE NUMEROSAS ARMAS DE FUEGO Y CORTOPUNZANTES PORTADAS DE MANERA ILEGAL, CON LO QUE PREVIENE HECHOS DE VIOLENCIA Y MUERTE ENTRE LA POBLACIÓN.

CONSIDERO QUE UNO DE LOS MAYORES LOGROS DE LA POLICÍA RURAL EN LOS DEPARTAMENTOS DONDE YA HA SIDO DESPLEGADA, ES EL HABERSE GANADO LA CONFIANZA DE LA POBLACIÓN, LOS CIUDADANOS SE SIENTEN MÁS SEGUROS AL CONSTATAR LA PRESENCIA DE LOS AGENTES EN SUS CANTONES Y CASERÍOS, DONDE ADEMÁS SE HA PUESTO EN MARCHA EL PLAN DE SEGURIDAD PARA CENTROS ESCOLARES, CON LO QUE SE HA LOGRADO DISMINUIR EL HURTO DE LOS EQUIPOS Y MOBILIARIO DE LAS ESCUELAS, GENERANDO ASÍ, MAYOR SEGURIDAD Y PROTECCIÓN A MAESTROS, ALUMNOS Y PADRES DE FAMILIA.

EN EL CASO DE AHUACHAPÁN, LA BASE MÓVIL ESTARÁ UBICADA SOBRE LA CARRETERA QUE DEL DEPARTAMENTO DE SONSONATE CONDUCE A LA DE AHUACHAPÁN, EN EL KILÓMETRO 92 ½ DEL CASERÍO DE LA FINCA SAN JORGE, ESTRATÉGICAMENTE SITUADO POR SU ACCESO, A LAS PRINCIPALES VÍAS DE CONEXIÓN TERRESTRE Y DE ACCESO A OTROS MUNICIPIOS.

EN ESTE DEPARTAMENTO SE ESTABLECERÁN PATRULLAJES MOTORIZADOS A TRAVÉS DE CUATRO EQUIPOS, LO QUE FACILITARÁ LA MOVILIDAD POR CUALQUIER TERRENO, ACERCÁNDOSE MÁS A LA POBLACIÓN, DONDE QUIERA QUE SE ENCUENTRE.

YO INVITO A LAS AUTORIDADES POLICIALES, REPRESENTADAS EL DIA DE HOY POR SU DIRECTOR DE LA POLICÍA RURAL, COMISIONADO JOSÉ LUIS TOBAR PRIETO Y A LOS CASI CIENTO AGENTES QUE ESTÁN SIENDO DESPLEGADOS HOY EN ESTE DEPARTAMENTO, A MANTENER EN ALTO EL ESPÍRITU DE SERVICIO CON EL QUE FUE CREADA LA ORGANIZACIÓN POLICIAL, A CONTINUAR CON SU TRABAJO POR GANARSE EL RESPETO, LA COLABORACIÓN Y CONFIANZA DE LA POBLACIÓN, ATENDIENDO ESA DEMANDA DE SEGURIDAD QUE TANTO NOS SOLICITAN Y QUE COMO GOBIERNO, ESTAMOS OBLIGADOS Y CON GUSTO VAMOS A CUMPLIR.

HERMANOS DE AHUACHAPAN, ESTE SEXTO DESPLIEGUE EN AHUACHAPAN, ES OTRA PROMESA MAS, CUMPLIDA POR EL GOBIERNO Y ESPECIALMENTE POR EL GABINETE DE SEGURIDAD DE ESTE GOBIERNO.

DESEO QUE APROVECHEN AL MAXIMO A LOS ELEMENTOS DE LA POLICIA, QUE COLABOREN CON ELLOS, PORQUE SON AMIGOS Y SEGUIRAMENTE VAN A ESTAR CERCA DE USTEDES PARA CAPTURAR A TODOS AQUELLOS QUE ROBEN LA TRANQUILIDAD EN LAS ZONAS RURAL DEL OCCIDENTE DEL PAIS.



FELICIDADES AHUCHAPAN, AHUCHAPAN VALE LA PENA, Y EL SALVADOR VALE LA PENA.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.

